



JALONEO POR INICIATIVA PRESIDENCIAL

Remiten a Piña a Segob y a foros para dialogar sobre Reforma Judicial

S. RAMÍREZ, J. BUTRÓN Y C. ARELLANO

AMLO afirma ante petición de ministra que él ya entregó su iniciativa y la manda con Alcalde; critica privilegios y justicia lenta; plantea elección distrital de jueces

Presidenta electa señala que debate está en el Legislativo; plantea que Parlamento Abierto es la vía; rechaza que con reforma lleguen improvisados |

“No tengo nada qué ver”, reitera

AMLO remite a Piña a Segob para discutir reforma judicial

EL MANDATARIO subraya que él ya entregó su iniciativa; cuestiona a la ministra presidenta por los casos que tienen sin resolver; insiste en que se tiene que limpiar el país de la corrupción



“YA se abrió un diálogo; entonces sí, la secretaria de Gobernación podría reunirse con los ministros”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México



“YA está el diálogo, para ello hay Parlamento Abierto, ya participaron los ministros de la Corte; la iniciativa fue enviada al Congreso”

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta electa

| Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador se negó a establecer un diálogo directo, como le planteó la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, a través de una reunión para discutir sus puntos de vista sobre la reforma al Poder Judicial, lo cual, dijo, se podría abordar con la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde.

EL DATO

ENTRE OTROS objetivos, la reforma judicial busca eliminar la pensión vitalicia y que los sueldos se ajusten al tope máximo establecido en la Constitución.

“Yo no tengo nada que ver en esto, ya entregué mi iniciativa de acuerdo a mis facultades, y estoy convencido que hace falta la reforma al Poder Judicial”, dijo, a la vez que celebró que ya se reconozca la necesidad de transformar a este sector. No obstante, lanzó una serie de críticas al Poder Judicial.



"Y me molesta mucho que durante bastante tiempo se estuvo protegiendo a jueces corruptos y se dio libertad a gente que debía estar en la cárcel; se protege todavía a delincuentes del crimen organizado y de cuello blanco", afirmó.

El mandatario cuestionó, "con todo respeto", a la presidenta de la Corte: "Por qué no resuelven lo del pago de impuestos de los grandes empresarios o banqueros; por qué se tardan tanto en resolver lo que debe ser de rápida decisión porque existen tesis, hay jurisprudencia, está todo y por qué tardan tanto; por qué las tácticas dilatorias. Que revisen los casos que tienen".

Enfiló también sus señalamientos sobre por qué los miembros del Poder Judicial no dan un informe de cuántos procesados hay sin sentencia desde hace años, "o que nos explique por qué deciden ga-

YO NO TENGO nada que ver en esto, ya entregué mi iniciativa de acuerdo a mis facultades, y estoy convencido que hace falta la reforma al Poder Judicial"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

nar más que el Presidente si la Constitución establece lo contrario; o por qué tienen fideicomisos para tener atenciones y privilegios, como si fuese una burocracia dorada, y muchas otras cosas".

Aclaró que no es nada personal, pero se tiene que limpiar el país de corrupción porque, si no, es imposible avanzar pensando en las nuevas generaciones, pues se acabó la máxima de que no se podía tocar al intocable.

El mandatario federal dejó en claro que el diálogo que solicitó la ministra se tendrá que dar con la titular de Gobernación, pues el Poder Ejecutivo ya envió la iniciativa al Congreso, donde ya se abrió la discusión y las negociaciones.

"Ya se abrió un diálogo; entonces sí, la secretaria de Gobernación podría reunirse con los ministros, y lo mismo considero que harían o están dispuestos a hacer los integrantes del Congreso. ¡Qué bueno! que se reconoce que hace falta la reforma, creo que eso es un paso adelante", subrayó.

Sobre los procedimientos, López Obrador expuso que el método de elección de jueces, magistrados o ministros lo va a analizar el Congreso.

"Yo sostengo que cuando los abogados egresan de las facultades, de las escuelas de Derecho, vienen con mucha ilusión de aplicar la ley sin distingos, no están maleados y esto es una renovación. Además, estudian Derecho y, al ser juez,

magistrado, ministro, lo que se requiere además de la profesión de abogado, es la honestidad, ser incorruptible y tener el deseo ferviente de impartir justicia, ¡qué más!", refirió.

Opinó que el otro punto es cómo interpretan la ley los nuevos abogados, para lo cual, abundó, hay mucha bibliografía, tesis, jurisprudencia. Sin embargo, "muchas veces salen y empiezan a trabajar, no en

todos los casos, pero aprenden a torcer la ley y se vuelven expertos", añadió.

Ante las críticas de la ministra Piña Hernández sobre la elección por voto popular de los jueces, magistrados y ministros, reiteró que deben ser los ciudadanos quienes lleven a cabo ese proceso, y pidió que no se menosprecie al pueblo porque es sabio, con un instinto certero que sabe lo que conviene y no.

...Y plantea la elección de jueces por distritos

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

EN EL MARCO de la reforma al Poder Judicial, el Presidente Andrés Manuel López Obrador propuso ayer que la elección de los jueces y magistrados se haga por distritos.

Detalló que, aunque el método podría traer complejidades en algunas partes del país, como en la Ciudad de México, por el número de jueces que se tendría que elegir, son asuntos de procedimiento que se resuelven.

"Hay forma, hay que ver si se puede distribuir por distrito, definir por distritos, y si hay que elegir en cada distrito, qué sé yo, 30 jueces, y se inscriben 300, pues se ponen los 300 nombres en una papeleta y el ciudadano puede ahí, de los 300, elegir 30; luego se hace el conteo, cuántos se repiten más, por poner un ejemplo, pues", respondió el Presidente.

Opinó que "no creo que haya 300 por distrito, puede haber menos. Te llega tu boleta y tú vas viendo a quién conoces, a

quién escuchaste, el que va a ser después de que se den a conocer, después de la campaña, pero esos son asuntos de procedimiento que sí se resuelven".

Al referirse a la elección de ministros, manifestó que de los 11 a seleccionar, serían seis mujeres y cinco hombres.

"En el caso de los ministros son 11, vamos a suponer que se inscriban 110, 10 veces más, o 20 veces más, 200, de ahí sacas los 11", explicó, tras subrayar que "además, si son 11 tienen que ser seis mujeres y cinco hombres, porque va a ser, se está planteando que haya igualdad, pero esos son asuntos de procedimiento".

Durante la conferencia de prensa mañanera en Palacio Nacional, reiteró que lo verdaderamente importante es una

renovación total en el Poder Judicial, y que se incluya la participación de la población.

"Aquí lo importante es que se renueve, con la participación de la gente, el Poder Judicial. Siempre es importante una renovación, una reforma, más cuando se está en una situación de decadencia", expresó el mandatario.

EL TIP

LA REFORMA judicial prevé que los aspirantes al PJ realicen campaña pero sin financiamiento público ni privado.



Sheinbaum descarta recibir a Norma Piña

“Ya hay diálogo en el parlamento abierto”

LA VIRTUAL PRESIDENTA electa asegura que con la reforma al PJ se fortalece la autonomía y el Estado de derecho; indispensable la elección por voto popular, reitera

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que el diálogo sobre la reforma al Poder Judicial (PJ) se encuentra en el Legislativo y ahí se debe dar a través del parlamento abierto, en respuesta al llamado que hizo la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para sostener un encuentro.

EL DATO

SOBRE LA ACTUAL titular de la Secretaría de Gobierno, Claudia Sheinbaum dijo que de ella tiene una buena impresión, debido a que es una joven brillante.

“Ya está el diálogo, para ello hay parlamento abierto, ya participaron los ministros de la Corte; la iniciativa fue enviada al Congreso, particularmente a la Cámara de Diputados, y decidió abrir el parlamento y ahí es donde se abre el diálogo con ministros y jueces”, explicó.

En conferencia, tras reunirse con la International Monetary Conference (IMC), expuso que quienes sean elegidos por la gente, no se van a prestar a atender a empresas o gobiernos, ya que le responderán únicamente a la ciudadanía que los eligió: “Se fortalece la autonomía del Poder Judicial y el Estado de derecho”.

Mencionó que el diálogo siempre existe y nunca se va a negar a ello, pero aclaró que ahora la reforma judicial está en manos del Legislativo e, incluso, resaltó que la presidenta de la SCJN ya participó en uno de ellos.

“Esta idea de que hay que reunirse con la próxima Presidenta para cambiar una propuesta que ya se presentó y que fue parte de las promesas de campaña, ya está en el Legislativo, pero ahora el asunto, el objetivo que tiene ese diálogo, pero con la reforma, está en el parlamento abierto”, indicó la próxima mandataria.

Mencionó que lo que es indispensable es la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular.

Por otra parte, Claudia Sheinbaum dio a conocer el proyecto de nación en el que destacó la implementación del Plan Nacional de Energía, un Plan Nacional Hídrico, un Plan de Desarrollo Profesional y Técnico, así como un Plan Nacional de Infraestructura, que incluye la construcción de carreteras, aeropuertos, nuevos kilómetros de trenes de pasajeros y la creación de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones.

Destacó también el Plan Nacional de Seguridad, basado en la atención a las

causas y la cero impunidad, además de un Plan de Vivienda para construir un millón de nuevas casas dignas y accesibles para las y los mexicanos.

“Hablamos de prosperidad compartida, que es el eje central de lo que va a ser nuestro Gobierno en los próximos seis años, o la búsqueda de lo que queremos para los próximos seis años: desarrollo sustentable con bienestar. En pocas palabras, significa prosperidad compartida, prosperidad para todos y para todas”, señaló la próxima mandataria.

Por la tarde, la virtual Presidenta electa se reunió de manera presencial con el gobernador de Nuevo León, Samuel García, y con su esposa, Mariana Rodríguez, con quienes platicó acerca de proyectos de infraestructura.

El mandatario estatal dijo que la felicitó por convertirse en la primera Presidenta de México, “un logro histórico que no debe dejar de reconocerse”.

Agregó que hablaron de proyectos de movilidad, de las carreteras, las nuevas líneas de Metro, del impacto económico que tendrá la aduana Colombia, de las oportunidades del *nearshoring* y de todos los proyectos del estado que impactan de manera positiva en todo México.